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ТОВАРИЩУ КЛИМЕНТУ ЕФРЕМОВИЧУ
ВОРОШИЛОВУ

Центральный Комитет большевистской партии и Совет 
Народных Комиссаров Союза ССР горячо приветствуют тебя, 
верного соратника Денина и Сталина, одного из активнейших 
строителей коммунистической партии, виднейшего организато
ра вооруженных сил Советского государства и выдающегося пол
ководца* Красной Армии— в день твоего шестидесятилетия.

Бею свою жизнь с юношеских лет ты посвятил револю
ционной борьбе за дело рабочего класса, за коммунизм. В го
ды первой русской революции 19о5— 1907 г. г. ты боролся в 
передовых рядах революционных донецких рабочих и вместе 
с Лениным и Сталиным строил нашу большевистскую партию. 
Ты был одним из активнейших участников Великой Октябрь
ской социалистлческой революции и большевистским руково
дителем ее в Донбассе, одним из первых организаторов Рабоче- 
Крестьянской Красной Армии. Под твоим командованием Ѵ-я 
Украинская армия в 1918 году совершила героический поход 
к Царицызу, прорвав кольцо белоказачьей контрреволюции. При 
твоем руководящем участии была создана Первая Конная ар
мия, покрывшая себя неувядаемой славой. Ты прошел с ней 
славный победоносный путь, сокрушая деникинскую контрре
волюцию, громя белополяков, ликвидируя белые банды Вран
геля.

Твоей неустанной многолетней работе по руководству 
Красной Армией— она во многом обязана тем, что выросла в
могучую и грозную силу.

На всех этапах твоей славной революционной деятельно
сти партия знает тебя как мужественного и последовательного 
борца против врагов партии и советского народа. Своей неуто
мимой и плодотворной работой в качестве партийного руково
дителя, государственного деятеля, строителя Красной Армии ты 
заслужил любовь и уважение нашей партии и советского народа.

Or всего сердца желаем тебе, наш дорогой друг и бое
вой товарищ, многих лет здоровья и дальнейшей плодотворной 
работы на благо нашей партии и Советского государства.

Ц^нтралыний Кшште: Всесоюзной 
Коммунистической Партии 
(большевиков).
Совет Народных Комиссаров 
Союза ССР.

У К А ЗПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О награж дении товарища Климента Ефремовича 

Ворошилова орденом Ленина
За выдающиеся заслуги в деле строительства Больше

вистской партии и Советского Государства, в деле организации 
и укрепления Красной Армии наградить товарища Климента 
Ефремовича ВОРОШИЛОВА в день его шестидесятилетия,— ОРДЕНОМ 
ЛЕНИНА.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР.
М . КАЛИНИН

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР.
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль 3 февраля 1941 года.

У К А ЗПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О присвоении имени тов. Климента Ефремовича Ворошилова

Академ ии генерального штаба Красной Армии
В ознаменование 60-летия товарища, Климента Ефремовича 

Ворошилова присвоить имя тов. Ворошилова К. Е. Академии Гене
рального штаба Красной Армии.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР.
М. КАЛИНИН.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР.
А- ГОРКИН.

Москва, Кремль. 3 февраля 1941 года.

ПРИВЕТСТВИЯ ТОВАРИЩУ 
ВОРОШИЛОВУ

На имя товарища Климента 
Ефремовича Ворошилова в день 
его шестидесятилетия поступи
ли приветствия: от Президиу
ма Верховного Совета СССР, 
от Исполнительного Комитета 
Коммунистического Интернацио
нала, от Всесоюзного Централь

ного Совета Профессиональных 
Союзов, от Центрального Коми
тета Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза мо
лодежи, от Народного Комис
сариата Обороны, от коллегии 
Народного Коммиссариата Воору
жения СССР и других. (ТАСС)

Об учреждении 
стипендии имени товарища 

Ворошилова К. Е.
В ознаменование Go летия то

варища Климента Ефремовича 
Ворошилова Совет Народных 
Комиссаров Союза ССР поста
новил учредить стипендии име
ни Ворошилова для наиболее 
выдающихся учащихся в выс
ших учебных заведениях:

В Военной академии имени 
Фрунзе десять стипендий по 
900 рублей в месяц каждая;

В Академии механизации и 
моторизации Красной Армии 
имени И. В. Сталина десять 
стипендий по 900 рублей в ме
сяц каждая;

В Артиллерийской академии 
Красной Армии имени Ф. Дзер
жинского десять стипендий по 
900 рублей в месяц каждая;

В Московском Авиационном 
Институте имени С. Орджони
кидзе десять стипендий по 400 
рублей в месяц каждая;

В Донецком Индустриальном 
Институте имени Н. С. Хру
щева десять стипендий по 400 
рублей в месяц каждая. (ТАСС)

В ЧЕСТЬ XVIII 
ВСЕСОЮЗНОЙ 

КОНФЕРЕНЦИИ ВКП(б)К 1 апреля закончить подготовительные работы к сплаву
Решение ЦК ВКП(б) о созы

ве XVIII Всесоюзной партий
ной конференции вызвало но
вый под'ем социалистического 
соревнования среди рабочих, 
служащих и инженерно-техни
ческих работников Еікинского 
рейда Ветлужской сплавной ко
нторы. На производственных 
совещаниях приняты обязатель
ства-план  первого квартала 
1941 года но погрузке лесомате
риала в плоты ко дню откры
тия партконференции выпол
нить на 60 процентов, а все 
подготовительные работы к 
сплаву закончить к первому 
апреля.

Образцы высокой производи
тельности труда показывают 
бригады грузчиков т.т Зуева, 
Люлина и Колпакова. Соревну
ясь между собой, они ежеднев
но производственные задания 
на погрузке лесоматериала вы
полняют от 120 до 150 процен
тов.

Сейчас на Елкинском сплав
ном рейде проходят производ
ственные совещания, на кото
рых подводятся итоги работ за 
январь и намечаются меро
приятия, обеспечивающие вы 
полнение обязательств, при
нятых рабочими-сплавщиками 
к открытию XVIII Всесоюзной 
конференции ВКП(б).

Н. Уржумов.

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р  
О назначении тое. Меркулова В. Н. Народны м Ком иссаром  

государственной безопасности СССР
Назначнть тов. МЕРКУЛОВА Всеволода Николаевича На

родным Комиссаром государственной безопасности СССР.
Председатель Президиума Верховного Совета CCCF

М. КАЛИНИН.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР

' А. ГОРКИН.
Москва, Кремль. 3 февраля Л 941 года.

У К  А 3Президиума Верховного Совета С С С Р  
О назначении Народного Комиссара внутренних дел  СССР  

тов. Берия Л. П. зам естителем  председателя  
Совета Народных Комиссаров СССР

Назначить Народного Комиссара внутренних дел СССР 
тов БЕРИЯ Лаврентия Павловича заместителем Председателя 
Совета Народных Комиссаров СССР.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
j  4  М. КАЛИНИН.

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР
А. ГОРКИН.

Москва, Кремль. 3 февраля 1941 года.

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р  
О разделении Народного Комиссариата внутренних дел СССР

Разделить Народный Комиссариат внутренних дел СССР 
на два Народных Комиссариата:

1. Народный Комиссариат внутренних дел СССР.
2. Народный Комиссариат государственной безопасности

СССР.
П редседатель П резидиума Верховного Совета С С С Р .

М . КАЛ ИНИН.
С екретарь Президиума Верховного Совета С С С Р .

м А. ГО РКИ Н .
Москва, Кремль. 3 февраля 1941 года.

У К А ЗПрезидиума Верховного Совета С С С Р  
О назначении тов. Берия Л. П. Народным Комиссаром  

внутренних дел СССР
Назначить тоз. Берия Лаврентия Павловича Народным 

Комиссаром внутренних дел СССР.
П р е д сед ате л ь  П резидиума Верховного Совета С С С Р .

„  М  КАЛ И Н И Н .
Секретарь Президиума Верховного Совета С С С Р .

„  А. ГО Р К И Н .
Москва, Кремль. 3 февраля 1941 года.■■■ . урГ»
К СОВЕТСКО-ЯПОНСКИМ ПЕРЕГОВОРАМ 

ПО РЫБОЛОВНОМУ ВОПРОСУ
Н соответствии с заключен

ным 20 января с.г между пра
вительством СССР и правитель 
ством Японии соглашением об 
организации советско-японской 
комиссии по выработке новой 
рыболовной конвенции, Совет 
Народных Комиссаров СССР 
назначил делегацию для пере
говоров по рыболовному вопро
су. Председателем делегации 
назначен Заместитель Народяо

го Комиссара иностранных дел
т. С. А. Лозовский. "# *

$
Японское посольство довело 

до сведения наркомішдела, что 
правительство Японии со своей 
стороны назначило для перего
воров по рыболовному вопросу 
делегацию под председатель
ством посланника Ниси Хару- 
хико.(ТАСС)

В иностранной печати, осо
бенно английской, распростра
няется сообщение о том, что 
якобы между СССР и Турцией 
заключено тайное соглашение. 
по которому СССР обязуется

Сообщение ТАСС
ТАСС уполномочен заявить,что 

никакого тайного или нетай
ного соглашения указанного 
характера между СССР и Тур
цией не заклю/ено и не пред
полагается заключить, никакой

снабжать Турцию вооружением турецкой комиссии по закупке
для противодействия возможной 
активности Германии на Бал
канах, и что в связи с этим в 
Москву выезжает турецкая ко
миссия для покупки оружия.

оружия в Москве не существует 
и вообще все это сообщение 
иностранной печати является 
вымышленным.
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Областное совещание по сельскому хозяйству

О резервах повышения производительности труда в колхозахРечь секретаря обкома ВКП(б) тов. М. И. Родионова
Товарищи, минувший год

прошел под знаком дальней 
шего укрепления общественно
го хозяйства колхозов нашей 
области. Это можно видеть не 
только на примере отдельных 
колхозов и районов— это убе
дительно подтверждается при 
мером преодоления трудностей, 
которые область испытывала 
весной 1940 года.

Эти трудности успешно прео
долены потому, что государ
ство оказало нам большую по
мощь, они преодолены самоот
верженной работой наших кол
хозников, они преодолены по
тому, что с ними боролся кол
хозный строй.

Б условиях неколхозного 
строя эти трудности были бы 
чреваты большими бедствиями 
для сельского хозяйства.

Об укреплении общественно
го хозяйства колхозов красно
речиво говорят цифры отчисле
ний в неделимые фонды. Если 
за ноябрь 1930 года колхозы 
области отчислили в неделимые 
фонды 3640 тыс., то за ноябрь 
194U года отчислено 9,5 млн. 
рублей, а за декабрь месяц 17 
млн. рублей.

Ярким свидетельством укреп
ления общественного хозяйства 
колхозов служит и разьитие 
общественного животноводства. 
До решения ЦЕ 4>К11̂ бд и ОБЕ 
СОБР о мероприятиях по раз
витию общественного животно 
водства в колхозах нашей об
лаем было 7о97 ферм или не
многим больше чем по 1 фер
ме на колхоз. За полтора года, 
минувших с момента выхода 
решения ЦЕ ВКІЦб) и СИЕ 
СССР у нас организовано 8114 
новых ферм. И мы сейчас имеем 
на каждый колхоз приблизи
тельно по 2,7 фермы.

Только за 194U год количе
ство крупного рогатого скота 
в колхозах области увеличилось 
на 37 тыс. голов, свиней на 
39 тысяч голов п овец на 70,5 
тыс. голов.

Наконец, о росте нашего 
сельского хозяйства свидетель
ствует также роит числа уча
стников БСХБ. Б 1939 г. от 
нашей области на выставке бы
ло 292а участников, а в 
Ш О  г .— 4о25 чел. Б этом го
ду количество участников, по 
всем данным, значительно уве 
дичится и составит, примерно, 
около 6 тыс. человек. Бее воз
можности к этому у нас есть. 
Надо только усилить нодсотов 
ку к выставке.

В росте и укреплении наших 
колхозов сказалась великая ор
ганизующая сила решения ЦЕ 
BEH(OJ и СНЕ СССГ, принятых 
в ІЭзУ и- 1у4п годах по воп
росам сельсиого хозяйства.

Ноиеды колхозного строя до
стигнуты благодаря правиль
ной политике нашей большеви
стской иартии, благодаря нов 
седневному вниманию, повсед
невной заооте о сельском хо
зяйстве, благодаря люови и За
боте о колхозах и колхизнтіьах 
великого С талина.(АЯЛОДИСІШТьІ;

1940 год был годом дальней 
шего роста йриизводцтѵльаостй 
труда в наших колхозах. Ііз 
В СТНО, ЧТО В Колхозах на ГСК- 
тар НоСеВа ЗаіраЧиВасТСЯ Тру

да в три раза меньше, чем за
трачивалось раньше в едино
личном хозяйстве. Значит, труд 
колхозника в три раза проаз 
впдвтелькее, чем труд крестья
нина единоличника.

Это об‘ясвяется колхозным 
строем, механизтцией сельско
го хозяйства, массовым дви
жением передовиков сельского 
хозяйства за высокую произво
дительность труда. Но, учиты
вая возможности колхозного 
строя, мы не можем признать 
достигнутый уровень произво
дительности труда удовлетвори
тельным, и нашей главной за 
дачей в области колхозного 
строительства, в области сель
ского хозяйства должна быть 
и дальше борьба за повышение 
производительности труда.

В своем выступлении я хочу 
остановиться на некоторых ис
точниках,на некоторых возмож 
ностях дальнейшего повыше
ния производительности труда 
в колхозах области.

Каковы эти источники ? Возь
мем хотя бы вопрос об исполь
зовании тракторов, комбайнов 
и других сельскохозяйственных 
машин.

В 1939 году средняя выра
ботка на трактор по Советско
му Союзу выразилась в 413 га.
А в нашей области' в 1940 го
ду она хотя и увеличилась по 
сравнению с 1939 годом, но 
составила всего лишь 372,8 
га. Между тем, у нас есть 
станции, которые значительно 
превысили срадиесоюзный по
казатель. Лопапшская МТС, 
например, дала в среднем на 
трактор 665 га. А передовая 
бригада т. Полунина Арзамас
ской МТС выработала на 15- 
сильный трактор свыше 1000 
га. А что значит хотя бы на 
50 га повысить выработку 
каждого трактора в области? 
Это значит, увеличить объем 
пашни тракторами более чем 
на 200 тысяч га. Отсюда не
трудно заключить, какое ог 
ромное значение имеет задача 
улучшения работы тракторного 
парка, увеличения выработки 
каждым трактором.

Возьмем работу комбайнов 
По стране выработка на ком
байн в 1939 году составляла 
277 га, а у нас в Ю40 году 
она выразилась лишь в 130 Ра.
А что значит хотя бы на Н  О 
га увеличить выработку каж 
дого комбайна? Это значит, 
убрать комбайнами дополни 
тельно 90 тысяч га, создать 
огромные добавочные возмож 
ности для ускорения уборки, 
борьбы с потерями, для выо 
воб'ждения рабочей силы на 
проведение других сельскохо 
зяйеівенных работ.

Как видите, в отношении 
использования техники, в от
ношении использования наи
более сложных механизмов 
МТС мы располагаем иск ночи 
тельно большими возможно
стями.Пе меньшие, а еще боль
шие возм ж ности у нас имеют
ся по таким, например, маши
нам, как карп фелесажатели, 
к а р т о ф е л е к о п а т е л  и, 
которые буквально стоят в МТС 
и ржавеют. С рытьем картпфе 
ля осенью нам приходится 
трудно. Между тем, картофе

лекопатели используются из 
рук вон плохо. Нужно пустить 
в ход эти колоссальные резервы 
для нодиятия производительно
сти труда в сельском хозяй
стве. Усиливая борьбу за под 
нятие производительности тру
да, мы должны выжать из тех
ники все, что она может дать.

Второй источник поднятия 
производительности труда— это 
правильная организация опла
ты труда в колхозах. Б этой 
области у нас еще очень мно
го недостатков. Сплошь и ря
дом приходится встречаться с 
ноденщдной.

В Ковардицком колхозе, Му
ромского района, машинист 
мельницы регулярно за каждый 
день получает полтора трудо
дня, хотя мольница, на кото
рой он работает, действует 
всего несколько дней в месяц. 
Во многих колхозах, в том 
числе и в этом, имеется долж
ность машиноведа. Он также 
получает полтора трудодня за 
каждый день, хотя бы и ни
чего не делал. Что это, как 
не поденщина самого худшего 
вида?

На животноводческих фер
мах также имеются цодеищаки. 
Им начисляют трудодни не за 
проделанную работу, а за день. 
Тание работники иногда при
носят меньше пользы, чем вре 
да. Они совершенно не заинте 
ресованы в поднятии произво
дительности труда.

Наконец, много колхозных 
трудодней расходуется на уп
равленческий аппарат. Атема- 
совский колхоз, Ардатовского 
района, на управленческий ап 
парат израсходовал 22 тысячи 
трудодней, а колхозникам по
леводческих бригад начисле
но 2U.UUU трудодней. Спраши
вается: может ли он итти в 
гору? Разумеется, нет! Ведь в 
нем «один с сешной, а семеро 
с ложной». Колхозники здесь 
не успевают работать на «ар 
мню» работников уиравленчес 
кого аппарата. Надо об'явить 
решительную борьбу растранжи 
риванию труд ’дней, в какой 
оы ф 'рме оно ни выражались.
П в этом, товарищи, таятся 
большие возможности для под
нятия производительности тру
да в сельском хозяйстве.

t h h ï  в отношении затраты тру
додней на га посева: расходы 
колеблются от 55 до 117 тру
додней. Причем там, где тру
додней затрачивается меньше, 
иногда получается больший 
урожай, и, наоборот, где боль 
ше затрачивается трудодней, 
там получается худший урожай.

Передовые колхозы области 
уже сейчас затрачивают на га 
посева всего 25 трудодней, но 
а это не предел. Стоит только 
упорядочить расходование тру
додней, и у нас высвободятся 
огромные резервы рабочей си
лы. Правильная оплата труда 
колхозников-большой стимул 
для поднятия производительно 
ста труда. Об этом говорится 
в решениях XVIII с'езда нар 
тин и очень ярко сказал в сво
ем выступлении на с езде сек
ретарь ЦЕ Б1Ш[б) А.А.Андреев. 
Неправильная оплата сдержи
вает рост производительности 
труда в сельском хозяйстве. А 
у нас в оплате труда колхоз 
ников далеко не все благопо
лучно. Бот несколько примеров, 
характеризующих это. Б кол 
хозе «12 лет Октября», Горо
децкого района, звено тов. Сто- 
летниковой с 6 га получило 
160 центнеров льнотресты цри 
затрате 9 і0  трудодней, а зве
но тов. Масловой, получившее 
117 центнеров льнотресты, за
тратило 1320 трудодней. Б ре
зультате т. Сіолетникова полу
чила за каждый центнер трес
ты по 5,4 трудодня, а т. Мас
лова за плохую^работу 10,1 
трудодня. Звено той. Масловой, 
как видите, получило урожай 
меньше, а доход для себя вдвое 
больше.

левпе о социализме. На самом 
деле социализм может победить 
только на базѳ высокой произ
водительности труда, более вы
сокой, чем при капитализме, 
на базе изобилия продуктов и 
всякого рода предметов потреб
ления, на базе зажиточной и 
культурной жизни всех членов 
общества».

Значит, чтобы правильно 
соблюсти принцип социализма 
— от каждого по способностям, 
каждому но труду, — мы должны 
в колхозах оплачивать труд 
так, чтобы каждый колхозник 
получал то, что он зарабаты
вает, т.-е. платить по его тру
ду. И ной подход может прине
сти только вред нашим колхо
зам.

В колхозе «Вперед», Бутурлин
ского района, оригада т. Году- 
хина со 14ига зерновых полу 
чила по 9,25 центнера.Б сред
нем на 1 га затратила по 36 
трудодней и на,-1 центнер зер
новых но 3,3 трудодня. Б том 
же колхозе бригада т. Фролова 
получила урожай ио 6 центне
ров с га, затратив на каждый 
га но 41 трудодню и на каж
дый центнер продукции по 6,2 
трудодня. Б итоге т. Годухин 
за каждый центнер заработал 
по 3,3 трудодня, а Фролов но 
6,2 трудодня. Выходит,что юн. 
Фролов получит на свои тру
додни больший доход, чем тов. 
Годухин, хотя у последнего 
производительность труда поч
ти в два раза выше, чем у 
первого.

Где же справедливая оценка 
труда? Ее тут нет! А  значит, 
отсутствует важнейший стимул 
к поднятию производительности 
іруда, к проявлению инициа
тивы.

Решение ЦК ВІШ(б) и СНК 
СССР но Украинской ССР о до
полнительной оплате труда кол
хозников за повышение уро
жайности сельскохозяйственных 
культур кладет конец неспра
ведливости в оплате труда. И 
нельзя не присоединиться к вы
ступавшим здесь товарищам,ко
торые иросят распространить на 
наши колхозы это решение.

Третий источник— это пере
смотр норм выработки в кол
хозах. Многие колхозы у нас 
имеют заниженные нормы вы
работки. Причем часть из них 
руководствуется старыми при
мерными нормами выработки, 
которые рекомендовались Нар- 
комземом еще в 1934 г. Я  
хочу призвать передовиков 
сельского хозяйства, наши пар
тийные и советские организа
ции активно взяться за пере
смотр норм выработки, рав
няясь цри эхом на показатели 
передовиков— стахановцев сель
ского хозяйства, а не на от
сталых колхозников.

Следующим источником даль
нейшего повышения произво
дительности труда является 
развертывание массового ста
хановского движения. На сове
щании об этом так много гово
рилось, что я не нахожу нуж
ным приводить цифры. Сош
люсь лишь на отдельные приме
ры. Стахановка колхоза «Аван
гард», 9лазовского района^ т. 
ІІороЗОва иол учила »0,9 цент
нера высококачественного льно
волокна с іа. Этот пример по
казывает, что мы имеем воз
можность удвоить урожайность 
льна и намного увеличить де
нежные доходы колхозов и кол
хозников.

Другой пример. Колхоз 
Искра», Иильненениго района, 

получил 24 центнера с га зер
новых. Он находится в одина
ковых условиях со многими

Для того, чтобы покончить Ай}11111*1 колхозами. Но здесь

Следующий вопрос. У  нас 
наблюдается ичен. цестрая кар

с эюй несправедливостью, мы 
Должны решйіельаи нереСМо- 
іреть оплату труда. Нади как 
Можао быстрее покончить с 
уравниловкой.

Товарищ Сталин на совеща
нии стахановцев в 1У35 году 
говорил следующее:

«Некоторые думают, что 
социализм можно укрепить иу- 
Тем некоторого материального 
норавнения людей на оазе оед 
няЦі.ой жизни. Это не верно. 
Это мелкоиуржуазное предотав-

ио-настоящему приложили ру
ки к делу, по оольшевистеки 
оорилиеь за урожай. Это гово
рит о том, какие огромные 
возможности таятся у нас для 
развертывания массового дви
жения передовиков сельского 
хозяйства за повышение произ
води тельности труда.

Наконец, мне хотелось бы 
остановиться на вопросах внед
рения агро и зоотехники, ко
торые служат неисчерпаемым

Окончание на 3 й странице.
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О реззрзах повышения производительности труда в колхозахРечь секретаря обкома ВКП(б) тов. М . И. Родионова
(ОКОНЧАНИЕ)

источником поднятия произво
дительности труда. Здесь вы
ступали передовики сельского 
хозяйства. Все их достижения 
тесно связаны с внедрением 
агротехники. Без внедрения 
агротехники нечего и думать 
о поднятии производительности 
труда, о том, чтобы стать пе
редовиком сельского хозяйства.

Из-за слабого внедрения до
стижений агротехники мы 
очень многое теряем. Это мо
жет быть доказано массой при
меров. Только в 1940 г. мы 
потеряли 89 тысяч центнеров 
зерна из-за того, что своевре
менно не провели протравли' 
вание семян от головни.

Часть районов в прошлом 
году потеряла значительную 
часть урожая от саранчи. В 
Вознесенском, Наруксовском, 
Дивеевском и других районах 
от саранчи погибли тысячи 
гектаров посевов. Об этой са
ранче руководители районов 
вспомнили лишь тогда, когда 
она уже полетела.

Районному и колхозному ак
тиву следует серьезно ознако
миться с приемами борьбы с 
болезнями и вредителями сель 
скохозяйственных растений. 
Пора по-настоящему развернуть 
борьбу с болезнями и вредите
лями сельскохозяйственных ра
стений. Это поможет нам по
лучить дополнительно сотни 
тысяч пудов хлеба и других 
сельскохозяйственных продук
тов.

Мы еще не используем и 
такой огромнейший источник 
поднятия урожайности, как по
сев клевера. За три последних 
года посев клевера у нас со
ставил всего лишь 7 проц, к 
общей посевной площади.

Нельзя ни на минуту забы
вать, что клевер не только 
кормовая база, но и база для 
повышения плодородия почвы. 
Это —огромнейший источник 
внесения азота в землю, а он 
необходим для поднятия ее 
плодородия. В Чкаловской рай
оне клевер занимает И  ироц. 
посевнсй площади, и не слу
чайно он получил урожай зер
новых по 15,8 центн. с гекта
ра.

Хочется остановиться и на 
вопросе о пахотном слое. Это 
исключительно большой вопрос. 
Стоит только по-настоящему 
заняться пахотным слоем в на
ших колхозах, как мы получим 
повышение урожайности на де
сятки процентов.

Из года в год увеличивать 
пахотный слой— значит созда
вать все более и более благо
приятные условия для разви
тия растений. Нашим специа
листам есть над чем порабо
тать в этой области, и они 
должны поработать. Агрономы 
обязаны помочь колхозам углу
бить пахотный слой и добиться 
устойчивых высоких урожаев. 
Углубление пахотного слоя по
может нам бороться против за
сухи. Что дает углубление па
хотного слоя, видно на приме
ре колхозов «Советская дерев
ня» и «Искра», в которых па
хотный сдой 20— 22 см. и уро

жай 21 и 24 центнера с гек
тара в среднем.

Несколько замечаний о под
нятии продуктивности живот
новодства. Что значит получить 
от коровы побольше молока? 
Это значит— кормить корову мо
локогонным кормом. А здесь т. 
Смирнов выступал и говорил, 
что некоторые кормят коров 
ржаной соломой, причем даже 
гордятся тем, что в этом году 
у них достаточно соломы. Ко
нечно, когда корову кормят 
соломой, то получают от нее в 
год 600 литров молока, а что
бы получить 3000, надо кор
мить ее сочными кормами и 
концентратами, а не только гру
быми кормами.

Между тем, у нас существует 
явная недооценка корнеплодов. 
Средний урожай их по области 
составляет лишь 126 центн. с 
га. Это, конечно, позорно мало. 
За такие урожаи надо краснеть, 
отвечать надо за такие урожаи ! 
В Дании, отличающейся высо
кой продуктивностью скота, 
удельный вес посевов корнеп
лодов составляет 15,6 проц, ко 
всей посевной площади. А у 
нас он составляет лишь 0,6 
проц. Это огромнейшая разни
ца ничем оправдана быть не 
может. Невнимание к корнеп
лодам приводит к тому, что 
средне-годовой удой коров по 
области немногим превышает 
тысячу литров, а в колхозах 
Залесного района средний удой 
составляет всего лишь 750 лит
ров.

Очень многие руководители 
колхозов не занимаются кор
неплодами, план посева их из 
года в год не выполняют, а 
коров продолжают держать на 
ржаной соломе. При этом они 
ножимают плечами и удивляют
ся— почему коровы мало доят.

Возможности повышения про
дуктивности скота, повышения 
удоев у нас большие.

Мировая рекордистка в Вен
грии надоила 20.29а литра мо
лока в год. В Америке рекор
дистка дала в год молока 18.784 
литра. Спрашивается, имеем ли 
мы возможность догнать этих 
рекордисток? Надо только по
меньше зазнаваться, поменьше 
хвастаться, почаще задумывать
ся над тем, как добиться по 
вышения удоев, по-стахановски 
добиваться цели, и эти рекор
ды будут перекрыты.

Вот, товарищи, какие у нас 
имеются неиссякаемые возмож
ности в области повышения 
производительности труда в 
сельском хозяйстве. Это, конеч
но, далеко не все источники, 
их значительно больше, они 
огромны и неисчерпаемы.

Задача областных партийных 
и советских организаций, за
дача районных партийных и 
советских организаций — как 
можно лучше и оперативнее 
руководить сельским хозяйст
вом, руководить колхозами, по
глубже изучать экоаомику кол
хозов, побольше проявлять вни
мания к председателям колхо
зов, колхозникам и колхозни
цам. Задача наших агрономов 
и зоотехников заключается в 
том, чтобы больше учить кол
хозников агротехнике и зоотех

нике и повседневно помогать 
им получать высокий урожай и 
повышать продуктивность жи
вотноводства.

Товарищи, выступавшие здесь, 
отмечали много недостатков и 
вполне справедливо. Недостат
ков у нас еще очень иного. За
дача наша состоит в том, что
бы с недостатками как можно 
быстрее покончить и быстро 
добиться повышения урожая и 
повышения продуктивности жи
вотноводства.

В 1941 году нам предстоит 
снять урожай зерновых не ме
нее 13 центн с га, картофе
ля не менее 130 центн. с га, 
поднять удой до 2 000 литров 
от каждой фуражной коровы, 
увеличить поголовье скота.При
чем без преувеличения можно 
сказать, что мы имеем все воз
можности увеличить поголовье 
скота в колхозах раза в пол
тора.

В ІШрьинском и Балахнин- 
ском районах, например, на 
каждые 100 га посевной пло
щади приходится по 5 — 6 ко
ров, а в Дивеевском и Гагин- 
ском районах по 0,7 коровы. 
Спрашивается, чем же земля 
Шарышского района лучше,чем 
земля Гагинского района? По
чему в Шарьинском районе со
держат на каждые 100 гекта
ров посевной площади 5 — 6 
коров (хотя и это немного), а 
в Гагинском районе 0,7.

Над этими цифрами надо 
всерьез подумать. В колхозах 
данных районов необходимо в 
несколько раз увеличить пого
ловье коров. Рост поголовья ко
ров даст возможность не толь
ко аккуратио выполнять госу
дарственные обязательства, а 
поднять доходы колхозов, под
нять материальный уровень 
жизни колхозников.

Колхозы нашей области имеют 
все возможности для расшире
ния кормовых угодий и площа
дей под кормовые культуры. 
Надо освоить огромные площа
ди заболоченных и так назы
ваемых «неудобных» земель, 
провести коренное улучшение 
лугов и пастбищ.

Замечательный пример в этом 
отношении показывают Кстов 
ский и Богородский районы. 
Колхозники данных районов 
взялись сейчас за выкорчевы
вание пней ва большой площа
ди. Этот замечательный опыт 
по мелиорации реки Кудьмы на
до распространить на все рай
оны и развернуть мелиоратив
ные работы зимой.

По инициативе колхозов Ар
замасского, Д.-Константинов- 
ского и Ардатовского районов 
в этом году строится вторая 
народная магистраль Горький— 
Арзамас — Кулебаки. Эта ма
гистраль явится продолжением 
магистрали Горький— Муром— 
Кулебаки. Надо всемерно под
держать эту замечательную 
инициативу.

Мы должны провести все ра
боты по новой магистрали ор
ганизованно. За ее строитель
ство должны отвечать секрета
ри райкомов партии и предсе 
датели исполкомов райсоветов.

Надо уже сейчас проявить 
заботу о заготовке и вывозке

камня. Если камень будет за
везен, дорога будет построена.

Несколько слов о единолич 
никах. Они в этом году очень 
плохо выполняют обязательст
ва перед государством по хле
бу, мясу, молоку и шерсти. А 
в некоторых районах незакон
но списывают с них недоимки. 
Единоличников нельзя сбрасы
вать со счета, особенно в 
Т.-Станском, Пильненском, Сер- 
гачском и других районах, 
где их еще немало. Районные 
организации должны отвечать 
за то, как единоличники вы
полняют обязательства. Надо 
заставить единоличников быть 
аккуратными по государствен
ным платежам, выполнять обя
зательства во-время.

Для того, чтобы справиться 
с задачами, поставленными пе
ред нами ЦК партии и Сов
наркомом, мы обязаны поднять 
на более высокий уровень по
литическую работу в колхозах.

Недавно прошедшее совеща
ние секретарей первичных 
парторганизаций колхозов по 
казало, что еще не все пер
вичные партийные организации 
работают так, как полагается, 
многие из них еще плохо вни
кают в колхозное производство.

Каждая первичная организа
ция должна глубоко вникать в 
колхозную экономику, в кол
хозное производство и органи
зовать боевую работу по вы
полнению хозяйственяо-иолити- 
ческих задач, стоящих перед 
колхозами, с тем, чтобы кол
хозники чувствовали, что есть 
партийная организация в кол
хозе, что эта партийная орга
низация работает над укрепле
нием сельского хозяйства.

Всю нашу работу мы обяза
ны сейчас рассматривать с 
точки зрения обороны нашей 
родины. Мы ни на минуту не 
можем забывать, что живем в 
такой период, когда вокруг на
шей родины все более разго
рается пожар империалистиче
ской войны. Мы не хотим вое

вать. Советскому Союзу не нуж
ны чужие территории, у нас 
хватит своих территорий, но 
мы не можем равнодушно, спо
койно смотреть па возрастаю
щую военную опасность для 
нашего советского государства.

Ни один гражданин Советско
го Союза не может забывать о 
священном долге по защите 
отечества, не может забывать 
о своих обязанностях по у к 
реплению обороны нашей .ро
дины.

Честно работая в колхозном 
производстве^ повышая урожай, 
повышая продуктивность жи
вотноводства, мы этим самым 
укрепляем оборону нашей свя
щенной родины. Каждый из 
нас должен рассматривать свою 
работу под углом того, как он 
выполняет свои задачи, как 
укрепляет оборону родины.

На фабриках и заводах сей
час все шире развертывается 
социалистическое соревнование 
в честь ХУШ  партийной кон
ференции, это соревнование за
хватило и немало колхозов. Оно 
с каждым днем поднимается и 
разрастается. И мы уверены, 
что предприятия и колхозы 
нашей Горьковской области 
встретят ХѴНІ Всесоюзную пар
тийную конференцию новыми 
производственными успехами, 
увеличением выпуска новой 
продукции.

Мы уверены, что колхозы 
нашей области используют это 
время для боевой работы по 
подготовке к весеннему севу.

Мы уверены в том, что ус
пешно справимся с выполне
нием задач, стоящих перед на
ми в 1941 сельскохозяйствен
ном году, и получим высокий 
урожай.

Порукой тому, что это будет 
сделано, служит руководство 
нашей большевистской партии, 
порука этому постоянное вни
мание и забота о нас велико
го Сталина. (Долго  не смолкаю
щие аплодисменты). * 2 3

Извещения
РК ВКЩб) 7 февраля в 10 

часов утра в Красных Баках в 
парткабинете проводится семи
нар председателей колхозов, за
нимающихся в 1 группе.

Порядок семинара:
1 Лекция— «Партия больше

виков в период подготовки и 
проведения Октябрьской социа
листической революции» (лек

1
*

В среду 5 февраля 1941 го
да в деревне Кириллово в 8 
часов вечера будет прочитана 
массовая открытая лекция на 
тему: «Международное положе
ние и задачи укрепления обо 
роноспособяости СССР». Лектор 
райкома ВКП(б)— пропагандист 
тов. Тереханов.

На лекцию приглашаются 
рабочие, колхозники, интелли
генция.

Эту же лекцию тов. Тереха
нов прочитает в четверг 6 фев
раля 1941 года в деревне Но
совая, в помещении клуба в 
8 час. вечера.

В пятницу 7 февраля 1941

ция І-я), читает зав, партка
бинетом т. Боровик.

2) Лекция— разведение и 
улучшение скота в колхозах, 
читает т. Кузин— ст. зоотехник 
райзо.

3) Лекция —  Органические 
и минеральные удобрения, чи
тает агроном т. Димитриева.

#
года эта же лекция будет про
читана тов. Терехановым в Де- 
рине в 8 часов вечера.

Платную лекцию для изучаю
щих «Краткий курс истории 
ВК11(б)» на тему «Партия боль
шевиков в период империали
стической войны» лектор РК  
ВИіП(б) тов. Годин прочитает 
в деревне Усольцево 6 февраля 
1941 года в 8 часов вечера в 
помещении сельсовета. Прода
жа билетов производится здесь 
же ежедневно с 10 часов утра 
до 9 часов вечера. Цена биле
та один рубль.

Райном ВКП(б)
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Всемерно помогать изучающим 

марксизм-ленинизм
Веред работниками библио

тек поставлена серьезная зада- 
д ач і,— овладевая марксистско- 
ленинской теорией, всемерно 
содействовать партийным и со
ветским кадрам в обогащении 
знаний основами марксизма- 
ленинизма, создать фонды со
ответствующей литературы.

Выполнять эти задачи мы 
начали с проверки и приведе
ния в порядок книжного фон
да. Сейчас отдел марксистско- 
ленинской и общественно поли
тической литературы укомплек
тован, в нем насчитывается 
3800 томов. Кроме этого, за 
последнее время приобретено 
75 экземпляров «Краткого кур
са истории № П(б> . Имеется 
достаточное количество худо
жественной литературы, реко
мендованной к изучению исто
рии партии. Кроме книг основ
ного фонда используется перио
дическая печать— газеты и 
журналы.

Работники библиотеки учи
тывают, кто из читателей и 
по какому звену изучает 
«Краткий курс истории 
ВКІІ(б)», и заранее подготов
ляют каждому из них нужный 
материал. Таким образом на 
учете библиотеки находится 
312 самостоятельно изучающих 
историю партии из 2076 чита
телей.

В помощь изучающим исто
рию большевистской партии 
составлена картотека рекомен
дательной литературы по всем 
12 главам «Краткого курса 
истории ВКИ(б)». Картотека 
систематически пополняется но
выми материалами. На абоне
менте имеется подсобная 
марксистско-ленинская литера
тура, организована постоянная 
выставка художественной и по
литической литературы, жур
нально-газетных статей, реко 
мендованных подсобным материа 
лом к изучению краткого кур
са. В читальном зале распо

ложены выставки наглядных 
рекомендательных пособий на 
темы: «изучайте жизнь осново 
подожни ков м а р к с и з м  а- 
ленинизыа», «Учение классиков 
марксизма ленинизма о госу
дарстве»,«Как работал Маркс и 
как работал Ленин» и другие.

Можно перечислить немало 
примеров того, как с помощью 
библиотеки читатели расши
ряют свой теоретический кру
гозор. Тор. 0. Мартынова поль
зуется книгами библиотеки с 
1937 года. За это время она 
много прочитала произведений 
Ленина и Сталина. Например, 
ею прочитаны книги Ленина 
«Что делать», «Материализм и 
эмпириокритицизм», «Ленин и 
Сталин к изучению истории 
ВКП(б)» (4 выпуска) и др. 
Для более глубокого изучения 
материала по истории партии 
читает много художественной 
литературы. Систематически 
посещает библиотеку и подби
рает нужный материал для 
изучения «Краткого курса 
истории ВКП(б)» заведующая 
райздравотделом тов. Рычева. 
Бухгалтер 'кирпичной артели 
«Заря» тов. Кропотов после 
того, как с ним побеседовали 
работники библиотеки, взял 
«Краткий курс», а через месяц 
пришел в библиотеку, чтобы 
подобрать необходимый подсоб
ный материал для изучения 
истории ВКП(б).

Работники библиотеки сей
час ставят перед собой задачу— 
учесть всех читателей, которые 
работают над изучением «Крат
кого курса», и оказать им мак
симальную помощь в изучении 
замечательной энциклопедии 
большевизма. С этой целью биб
лиотека наметила в ближайшее 
время провести ряд групповых 
консультаций на тему: «Как 
самостоятельно работать над 
книгой».

М. Панфилова.
Зав. районной библиотекой.

Опыт работы по-новому
Задача каждой пионерской 

организации — воспитывать у 
молодого поколения выносли
вость, трудолюбие, чтобы в лю
бой обстановке пионер умел 
все делать сам: исправить ме
бель, переплести книги, почи
нить одежду и обувь, приго
товить обед,- поставить палат
ку и т. д.

В основе пионерской работы 
должны быть систематические 
занятия физкультурой, приоб 
ретение трудовых и военных 
навыков. У нас еще есть пио
неры белоручки, которые счи
тают зазорным физический 
труд в колхозе и помощь в 
домашних условиях.

Пионерские отряды Шама 
вихинской неполной средней 
школы коренным образом изме
нили свою работу, направив 
ее к практическим вопросам. 
Жизнь отрядов сейчас наполне
на конкретными, интересующи 
ми ребяг делами.

Каждый сбор звена и отря
да начина» тся с физкультур 
ных упражнений но комплексу 
БГТО. На сборах детально 
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разбираются строй, сигнализа
ция и т. д. Отводится время 
для привития трудовых навы
ков. Пионеры принимают уча
стие в пилении, колке дров 
для школы. Сборы проходят 
активно и весело.

Среди звеньев развернулось 
соревнование на лучшую ходь
бу в строю, на быстроту оде
вания противогаза, преодоление 
препятствий и т. д.

Отряды составили планы на 
февраль месяц, где намечено 
оказать помощь колхозам в 
сборе местных удобрений, про
вести военную игру, лыжный 
цоход, соревнование на лучшее 
звено сигнальщиков. На этих 
же сборах пионеры развивают 
свою самодеятельность— игры, 
танцы, постановки.

В результате всего этого со
веты пионерских отрядов пере
стали быть заседательскими 
органами; они превратились в 
школу воспитания вожатых 
звеньев.

М Татаринов,
старший пионере« ж тый
Шаманихинской НСШ.

Конференция
Козловского

сельпо
2 го февраля состоялась кон

ференция уполномоченных Ко
зловского сельпо, обсудившая 
работу правления 1940 года. 
1940 год закончен с хорошими 
показателями.

Расширилась торговая сеть—  
открыт сельмаг в деревне Усоль
цеве, на строительство и обо
рудование которого затрачено 
более 10 тысяч рублей. Откры
та столовая, две боенских пло
щадки, организована свинофер
ма. Товарооборот выштлнен на 
108,7 процента, хлебопечение 
на 104,3 процента, заготовлено 
сельхозпродуктов на 7 1600 руб
лей, вместо 57857 рублей в

939 году. План паевайопле- 
ния выполнен на 280 процен
тов, число членов— пайщиков 
увеличилось, на 511 человек.

Получено 31510 рублей при
былей, на 10200 рублей боль
ше, чем предусмотрено по пла
ну. Перевыполнение плана на
копления прибылей достигнуто 
благодаря сокращению издержек 
обращения и непдадируемых 
доходов.

За хорошую деятельность 
конференция постановила ут
вердить премию-надбавку руко
водящему составу сельпо.

Однако конференция отмети
ла в работе правления ряд су
щественных недостатков. Не бы
ло настоящей борьбы за дис
циплину. За нарушение Указа 
от 26 июня осуждены три про 
давца. Отчетность некоторыми 
продавцами представляется с 
опозданием,а особенно это за
мечается за зав. столовой Ку- 
рочкинын.Бывают частые пере
бои в торговле хлебом. Плохо 
организован учет выпечки хле 
ба в Козлове. Мукой распоря
жается один продавец Арбеков.

К весенне-посевной кампа 
нии товаров никаких нет и 
мер к завозу их не принимает
ся. Есть все возможности сна
бдить все торговые точки то
варами местного производст
ва, но пока для этого ничего 
не сделано. Второй год идет 
разговор о завозе дегтя для 
смазки сбруи, но до сих пор в 
продаже его нет, и колхозы 
вынуждены ездить за покуп
кой дегтя в соседние районы.

Правление сельпо недоста
точно ведет работу с пайщи
ками, не выявляет кооператив
ный актив. Члены лавочных 
комиссий не знают своих ооя 
занностей, правление ни разу 
не собирало их. Для снятия 
остатков, вместо привлечения 
лавочной комиссии, отрывают 
от работы счетный аппарат. 
Улучшением культурного со
стояния ларьков никто не за
нимается В некоторых ларь
ках холодно, грязно.

Конференция в своем реше
нии обязала правление сельпо 
ликвидировать отмеченные не
достатки, добиться еще луч
ших показателей в 1941 году.

А. Соловьев,

бухгалтер Козловского сельпо
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В Безглядовском колхозе птпчнпк не отопляется, крыша ху 
дая. (Пз письма сезьвера).

— Стоит ли вылупливаться дальше, что-то неуютно на пти
цеферме!

^Рисунок^Ю^^збякова._____________  Фото ТАСС.

За строжайшую экономию кормов
Большинство колхозов наше

го района полностью обеспечи
ло скот грубыми кормами. Пе
редовые сельхозартели хорошо 
организовали зимовку скота, 
экономно расходуя каждый ки 
лограмм сена. Однако еще ряд 
колхозов допускает бесконтроль
ное, бесхозяйственное расходо
вание кормов, зачастую списы
вают огульно, без веса, не 
учитывает потребность в них. 
Нередко можно встретить, ког
да корм на фермах задается 
скоту под ноги, кормушек нет. 
Отсутствие контроля со стороны 
правлений, безответственность 
заведующих ферм, плохая ра
бота скотниц, доярок, ухажи
вающих за молодняком, — основ
ные причины неэкономного 
расходования кормов. Так об
стоит дело в Юрьевском колхо
зе «Союз строитель», Безгля
довском имени РККА, Ядров- 
ском «Красный луч», Кологрив- 
ском имени Сталина. Здесь 
грубых кормов едва только 
хватит, и все же руководители 
этих колхозов Юрьевского — 
Трепаков, Безглядовского— Ко
маров, Ядровского— Купоросов, 
Кологривского— Шаров и заве
дующие фермами допускают 
бесконтрольное расходование се
на и соломы.

Экономия кормов в известной 
степени зависят от того, как 
устроены помещения для скота. 
Животные в холодном дворе 
съедают больше, ибо большая 
часть корма идет на согрева
ние тела. Доказано, что если 
скоту в теплом дворе дают 10 
килограммов сена, то в холод
ном уже животное съедает 15—  
18 килограммов, не считая 
концентратов.

Каждый председатель колхо
за, заведующий фермой, скот
ницы должны по-хозяйски рас
ходовать каждый килограмм 
корма. Следует сейчас же утеп
лить дворы (где этого не сдела
но), устроить кормушки. При
меняя запаривание кормов и 
другие зоотехнические новин
ки, увеличим продуктивность 
скота.

Колхозы должны быстрее из
жить все недостатки в прове
дении зимовки, обеспечить эко
номное, хозяйственное расходо
вание кормов. Только хорошая 
организация, ежедневный конт
роль за ходом зимовки помогут 
сохранить поголовье и повы
сить его продуктивность.

В. Кузин.

Старший зоотехник райзо.

основных радиопередач
5 февраля

18 ч. 30 м.— Лекция для учащахся-зарчников педагогиче
ских институтов«Принципы анализа литератур
ного произведения». Автор профессор Голубков.

19 ч. 36 м. -Лекция военврача 2-го ранга тов Шматикова
на тему: «Общество Красного Креста и Крас
ного нолумесяца— помощники Красной Армии 
и Военно-Морского Флота».

20 ч. 30 м.— Научйо образовательная передача «Памятники
материальной культуры и история СССР». 
Автор лекции— кандидат исторических наук 
С. В. Киселев.

6 февраля
21 ч. 15 îM.— Лекция в помощь изучающим марксизм-

ленинизм. «Маркс и Энгельс— основоположни
ки научного социализма»,

7 февраля
12 ч. 00 м.— Лекция в помощь изучающим марксизм- 

ленинизм. «Учение Ленина— Сталина о соци
ализме и коммунизме».

И з  з а л а  
За уклонение от трудовой 

повинности на лесозаготовках 
гражданин починка База, Ки
рилловского сельсовета Веди и 
Максим Михайлович нарсудом

. С  у  д  а
первого участка Красно-Ваков
ского района приговорен к од
ному году исправительно-тру
довых работ на общих основа
ниях. А . Г а р м н о в
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